
     
     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Posibilidad es un término que proviene del latín possibilitas.  

Un término que está presente en diferentes contextos con la intención de que algo 

puede ser o existir. 

 

Por ejemplo, después de todo lo que estudiaste para el examen, hay posibilidad de 

que apruebes el año. En relación a este supuesto, lo que quiere decir es que existe 

un porcentaje u oportunidad de que el hecho ocurra.  

 

Una posibilidad es la opción de que pueda ocurrir algo. Hay cosas que sabemos 

que van a ocurrir, tenemos la certeza de que ciertos fenómenos sucederán en unas 

determinadas circunstancias. Si dejamos caer un objeto de nuestras manos caerá 

al suelo con absoluta seguridad. También tenemos la certeza de que muchas cosas 

no van a ocurrir, un animal no se convertirá en un objeto. 

 

Entre lo que, si va a suceder y lo que no va a ocurrir, hay una idea intermedia: la 

posibilidad de que ocurra. 

 

La posibilidad de algo expresa incertidumbre y duda. No sabemos si sucederá o no, 

y por este motivo tenemos la tendencia a valorar las opciones. Se trata de una 

estimación aproximada, intuitiva. 

 

En la medida en que muchas cosas son medibles es viable calcular sus 

posibilidades. Y eso es precisamente lo que hacemos en muchas circunstancias. 

 

Saber un porcentaje de posibilidades es muy útil para tomar decisiones. 

 

Existe una diferencia entre posibilidad y realidad, la primera alude a algo que 

todavía no existe, pero presenta elementos para que se realice. Realidad es lo que 

posee existencia. Ser es posible siendo, hacer es posible haciendo. 

 

De que una cosa exista, ocurra o pueda realizarse. 

Si el posible no existía y ahora existe es porque ha sucedido su existencia; lo que 

supone la existencia previa de las condiciones, las causas, que han producido este 

suceso en el mundo. 

REFLELXIONES DEL MES DE SEPTIEMBRE 

POSIBILIDAD 

Preescolar y Primaria 

Posible es todo aquello que puede ser, que puede 

existir, que existe o que puede suceder.  
 

https://es.wikipedia.org/wiki/Hecho_(filosof%C3%ADa)
https://es.wikipedia.org/wiki/Causa


     
     

 

 

 

 

Lo posible tiene realidad en la mente divina, puesto que para Dios todo es presente, 

en Él no tiene sentido el tiempo. Lo posible mundano encuentra su realización en la 

sucesión de las causas en el tiempo a partir de la acción de Dios como Creador del 

mundo "de la nada". 

 

La única posibilidad de descubrir los límites de lo posible es aventurarse un poco más 

allá de ellos, hacia lo imposible". Arthur C. Clarke 

 

Mateo 9,26 

Los discípulos asumían que la gente rica tendría la ventaja de entrar en el Reino de 

Dios. Al fin y al cabo, los ricos podían tener el tiempo y el dinero para dedicarse a 

estudiar las Escrituras y darle a los pobres. Pero Cristo explicó que “difícilmente 

entrará un rico en el reino de los cielos” (v. 23). De hecho, Él dijo, “Es más fácil pasar 

un camello por el ojo de una aguja, que entrar un rico en el reino de Dios” (v. 24). 

Los discípulos quedaron asombrados. “¿Quién, pues, podrá ser salvo?” preguntaron 

ellos (v. 25). 

 

La verdad es que la conversión de los seres humanos es imposible en el ámbito 

humano. Nosotros no podemos salvarnos a nosotros mismos o justificarnos ante Dios. 

Pero nada es imposible para Dios. Él tiene todo el poder en el universo, y en su gran 

amor Él proveyó el sacrificio supremo para hacer posible nuestra salvación. 

 

La salvación y la conversión son milagros de Dios, con quien todas las cosas son 

posibles. 

 

Al que cree todo le es posible. 

Jesús le dijo: Si puedes creer, al que cree todo le es posible. E inmediatamente el 

padre del muchacho clamó y dijo: Creo; ayuda mi incredulidad.   Marcos 9, 23-24  

Es uno de los relatos bíblicos, la escena que describe al padre de un muchacho 

endemoniado que está clamando a Jesús para que libere a su hijo. Un espíritu 

inmundo lo había tomado desde muy pequeño y lo tumbaba al suelo, lo 

estremecía y lo molestaba. Dice la Biblia que a duras penas salía de él o le dejaba 

durante algún tiempo. 

 

Este hombre se acercó a Jesús y le dijo: «Maestro, traje a ti mi hijo, que tiene un 

espíritu mudo, el cual, dondequiera que le toma, le sacude; y echa espumarajos, y 

cruje los dientes, y se va secando; y dije a tus discípulos que lo echasen fuera, y no 

pudieron» (vv.17-18). Entonces pidió que le trajeran al niño «y cuando el espíritu vio 

a Jesús, sacudió con violencia al muchacho, quien cayendo en tierra se revolcaba, 

echando espumarajos» (v.20). 

 

Dos puntos interesantes para resaltar en este texto. Uno de ellos es la simple 

expresión de Jesús: Si puedes creer, al que cree todo le es posible. Y, en segundo 

lugar, la peculiar respuesta del hombre: Creo, ayuda mi incredulidad. El hombre 

creía, aunque necesitaba ayuda para hacerlo. 

 



     
     

 

 

 

 

¿Cuántas veces nos sucede algo similar? Creemos, pero necesitamos la ayuda de 

Dios. La fe viene del cielo, no es el resultado de la razón, sino que es puesta por 

Dios. Fe es creer, es estar persuadido, confiado, tomado del Señor. Fe es creer que 

lo que Dios dice es verdad y es caminar en ello. Pero sin la ayuda del Señor no 

podemos obtener absolutamente nada, ni siquiera podemos creer correctamente. 

 

El Espíritu Santo es quien nos ayuda en nuestras debilidades para que podamos 

creer en Jesucristo. Creer que Él es el Hacedor de milagros y que suceden entre 

nosotros porque Él está presente. Es interesante ver que todos los personajes que 

aparecen en la Palabra del Señor creyeron, pero ayudados en un momento 

determinado por la Palabra, por el Espíritu Santo y porque Jesús estuvo presente. 

 

Hoy en día, Jesús está presente en cada momento y circunstancia de nuestra vida 

para ayudarnos. Él no lo llamó para que fuera un derrotado. Él lo llamó para que 

pudiera alcanzar lo inalcanzable en el nombre del Señor Jesucristo. El Señor no nos 

llamó a su Reino para que seamos uno más del montón. Él nos llamó para que 

hagamos la diferencia, para la honra y la gloria de su santo nombre. El Señor nos 

llamó para hacer algo nuevo, para restaurarnos y bendecirnos, a fin de dar a 

conocer el potencial que hay en nosotros. 

Extracto del libro ¡Cree, todo es posible! 

 

Todo es posible si lo intentas… 

 

«Todo es posible si lo intentas» es una frase típica pero muy potente que 

implica esfuerzo y voluntad para aplicarla en la vida diaria ante los deseos, sueños, 

aspiraciones e ilusiones que tengas. 

 

“Todo es posible si lo intentas”. Puede ser y puede no ser. Por eso hoy vamos a 

“desgranar” aquí un poco el “todo”, lo “posible” y el “intentar” porque no se trata 

de enamorarnos de frases que en la vida real no son factibles de realizar. 

 

Si partimos del “todo”, hay muchas cosas que queremos en esta vida, sueños 

alcanzables, pero también inalcanzables. Por eso es importante definir con 

precisión cuáles son esos sueños e ilusiones y ver si se pueden cumplir o no. 

 

Como ejemplo se puede desear hacer un largo viaje y conocer varios países, lo 

cual quizá no posible si no se tiene suficiente dinero y tiempo, pero en cambio sí se 

puede planear un viaje a alguna ciudad o pueblo cerca de donde se vive y tener 

unas dignas vacaciones de acuerdo al bolsillo de cada persona. 

 

¿En esta vida es “posible” todo? Por supuesto que no, pero sí es posible cristalizar 

sueños, si estos son alcanzables y factibles, por eso es necesario ubicar esas 

aspiraciones y saber distinguir entre lo posible y lo imposible. 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Por “intentar” no hay que parar, pero antes de intentar se debe tener claro los dos 

primeros términos: todo y posible. Si para estos hay alternativas, entonces el mayor 

trabajo y esfuerzo es hacer que la intención se haga una realidad. 

 

Está en ti hacer que la frase de “Todo es posible si lo intentas” sea no solo una 

realidad en tu vida, sino una constante. Todo depende de posibilidades, pero sobre 

todo de fuerza y mucha voluntad para que tú puedas conseguir lo que deseas. 

 

Visto y hecho así, entonces no habrá duda de que “todo es posible si lo intentas” 

¡Adelante! 

 

CANTO 

Puedes Creer 

Lilly Goodman 

 

Sé que hay montañas tan altas que 

No crees escalar 

Y un horizonte tan lejano que 

No crees alcanzar 

Sé que la duda y la indecisión 

Son enemigos que hay que derribar 

Levántate con fe, en Dios está el poder 

Para hoy vencer 

 

Sí puedes creer 

Todo es posible 

Sí puedes creer 

Confiesa que es así 

Aunque no puedas ver 

No des lugar a duda tan solo algo de fe 

Sí puedes creer 

No importa el milagro Dios tiene el poder 

Conforme a su voluntad se ha de hacer 

Declárate en victoria no hay de que temer 

Sí puedes creer 

 

¿Acaso has olvidado que Dios contigo está? 

¿Que solo Él puede secar el mar para que puedas cruzar? 

En ti está la decisión de ser un vencedor 

Levántate con fe, en Dios está el poder para hoy vencer. 

 

Sí puedes creer 

Todo es posible 

Sí puedes creer 

Confiesa que es así 

Aunque no puedas ver. 



     
     

 

 

 

 

No des lugar a duda tan solo algo de fe. 

Sí puedes creer 

No importa el milagro Dios tiene el poder 

Conforme a su voluntad se ha de hacer 

Declárate en victoria no hay de que temer 

Sí puedes creer. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

Evangelio 

 

Lectura del santo Evangelio según san Lucas (4,16-30): 

 

En aquel tiempo, fue Jesús a Nazaret, donde se había criado, entró en la 

sinagoga, como era su costumbre los sábados, y se puso en pie para hacer la 

lectura. Le entregaron el libro del profeta Isaías y, desenrollándolo, encontró el 

pasaje donde estaba escrito: «El Espíritu del Señor está sobre mí, porque él me ha 

ungido. Me ha enviado para anunciar el Evangelio a los pobres, para anunciar a 

los cautivos la libertad, y a los ciegos la vista; para dar libertad a los oprimidos, 

para anunciar el año de gracia del Señor.» Y, enrollando el libro, lo devolvió al 

que le ayudaba y se sentó. Toda la sinagoga tenía los ojos fijos en él:  

 

Y Él se puso a decirles: «Hoy se cumple esta Escritura que acabáis de oír.» Y todos 

le expresaban su aprobación y se admiraban de las palabras de gracia que 

salían de sus labios.  

 

Y decían: «¿No es éste el hijo de José?»  

 

Y Jesús les dijo: «Sin duda me recitaréis aquel refrán: "Médico, cúrate a ti mismo" y' 

"haz también aquí en tu tierra lo que hemos oído que has hecho en Cafarnaún".»  

Y añadió: «Os aseguro que ningún profeta es bien mirado en su tierra. Os 

garantizo que en Israel había muchas viudas en tiempos de Elías, cuando estuvo 

cerrado el cielo tres años y seis meses, y hubo una gran hambre en todo el país; 

sin embargo, a ninguna de ellas fue enviado Elías, más que a una viuda de 

Sarepta, en el territorio de Sidón. Y muchos leprosos habla en Israel en tiempos del 

profeta Elíseo; sin embargo, ninguno de ellos fue curado, más que Naamán, el 

sirio.»  

 

Al oír esto, todos en la sinagoga se pusieron furiosos y, levantándose, lo empujaron 

fuera del pueblo hasta un barranco del monte en donde se alzaba su pueblo, 

con intención de despeñarlo. Pero Jesús se abrió paso entre ellos y se alejaba. 

 

Palabra del Señor  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Martes 3 

 

TEMA: La cáscara de huevo. 

 

HECHO:  

«¡Te odio, Alicia!», le gritó Tom. «¡Más nunca vuelvas a entrar a mi cuarto! ¡Eres una 

ladrona!» 

 

«¡Eh, que dices!», llamó el abuelo, que venía por el pasillo. «¿De qué se trata toda 

esta gritería?» 

 

«Tom dice que yo le robé sus tijeras, pero yo no lo hice», gritó Alicia desde su 

habitación. «¡Él es un mentiroso y también es mejor que no vaya a entrar en mi 

habitación!», terminó de decir Alicia y cerró la puerta de un tirón. 

 

Con un suspiro, el abuelo revisó la estancia. No pasó mucho tiempo antes de que 

él descubriera las tijeras de Tom sobre la mesa del pasillo. Ambos niños, muy 

enojados, insistieron en que el otro las había dejado allí. 

 

«¡Silencio!», ordenó el abuelo. Les hizo señas de que le siguieran y se dirigió hacia la 

cocina, donde puso un huevo y una taza vacía sobre la mesa. 

 

«¡Alicia, rompe este huevo y échalo en la taza!», le dijo el abuelo. Los niños se 

preguntaban dónde se dirigía el abuelo con todo esto, pero Alicia obedeció. 

 

«¡Ahora, tú, pon el huevo de regreso dentro de la cáscara! ¡Por favor, en la misma 

forma en que estaba antes!», le dijo el abuelo a Tom. 

 

Tom frunció el ceño. «¿Qué quieres decir?», le preguntó. «Esto es imposible abuelo. 

Tú no puedes arreglar un huevo roto». 

 

«¿Igual que Humpty Dumpty, no?», dijo el abuelo con una risita. Entonces se puso 

serio. «El punto es que hay otra cosa como Humpty Dumpty, algo que NO puede 

ser arreglado fácilmente. Estoy pensando en los sentimientos. Niños, ustedes se 

dijeron cosas feas entre sí. Recoger las palabras es algo tan imposible como 

componer un huevo». Ambos niños se sintieron mal.  

 

MENSAJE: «Nunca se les olvide lo dañinas que pueden ser las palabras», les advirtió 

el abuelo. «Dios dice que la lengua es como un fuego que no puede ser apagado. 

Así es el gran daño que pueden hacer las palabras. Aun cuando dices que lo 

sientes, esto no hace que se desaparezcan». «Lo siento», Tom le dijo a su hermana. 

«Sí, … bueno… yo también», contestó Alicia. «Puedes entrar en mi habitación, si lo 

deseas». 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

APLICACIÓN: ¿Qué tal Tú? 

¿Tienes cuidado de las palabras que dices, o dices las cosas antes de pensarlas? 

Aun cuando te disculpas, la otra persona puede que aun recuerde esas palabras 

que dijiste. Pídele a Dios que te ayude a controlar tu lengua. 

 

MÁXIMA:  

No salga de vuestra boca ninguna palabra mala, sino solo la que sea buena para 

edificación, según la necesidad del momento, para que imparta gracia a los que 

escuchan.    Efesios 4,29 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Miércoles 4 

 

TEMA: El sapo sordo. 

 

HECHO:  

Era una vez una carrera…de sapos. 

 

El objetivo era llegar a lo alto de una gran torre. 

 

Había en el lugar una gran multitud. Mucha gente para vibrar y gritar por ellos. 

Comenzó la competencia. Pero como la multitud no creía que pudieran alcanzar 

la cima de aquella torre, lo que más se escuchaba era: ¡¡Qué pena!! 

 

Esos sapos no lo van a conseguir…Los sapos comenzaron a desistir. Pero había uno 

que persistía y continuaba subiendo en busca de la cima. La multitud continuaba 

gritando: ¡¡Qué pena!! ¡¡No lo va a conseguir…!! Y los sapitos estaban dándose por 

vencidos, salvo por aquel sapito que seguía y seguía tranquilo, ahora cada vez con 

más fuerza. 

 

Ya llegando al final de la competencia, todos desistieron, menos aquel sapito que 

curiosamente, en contra de todos, seguía. Pudo llegar a la cima con todo su 

esfuerzo. Los otros querían saber qué le había pasado. 

 

Un sapito le fue a preguntar cómo él había conseguido concluir la prueba. Y 

descubrieron que… ¡era sordo! 

 

MENSAJE:  

Sé siempre “sordo” cuando alguien te dice que no puedes realizar tus sueños. 

 

APLICACIÓN:  

Hay muchas cosas que queremos en esta visa, por eso ten presente el poder que 

tienen las palabras que escuchas o lo que veas. No permitas que personas con 

pésimos hábitos de ser negativos, derrumben las mejores y las más sabias 

esperanzas de tu corazón. Por lo tanto, ¡preocúpate siempre por ser POSITIVO! 

 

MÁXIMA:  

Más yo, como si fuera sordo, no oigo; Y soy como mudo que no abre la boca.   

Salmo 38,13.  

 

COMPROMISO:  

 

TOMA DE CONCIENCIA:  

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Jueves 5 

 

TEMA: Dios te ha dado alas para volar tan alto como las águilas. 

 

HECHO:  

Un rey recibió como obsequio, dos pequeños halcones, y los entregó al maestro de 

cetrería, para que los entrenara. 

 

Pasados unos meses, el maestro le informó al rey que uno de los halcones estaba 

perfectamente, pero que al otro no sabía qué le sucedía: no se había movido de 

la rama donde lo dejó desde el día que llegó. 

 

El rey mandó llamar a curanderos y sanadores para que vieran al halcón, pero 

nadie pudo hacer volar el ave. 

 

Encargó, entonces, la misión a miembros de la corte, pero nada sucedió. 

 

Al día siguiente, por la ventana, el monarca pudo observar, que el ave aún 

continuaba inmóvil. 

 

Entonces, decidió comunicar a su pueblo que ofrecería una recompensa a la 

persona que hiciera volar al halcón. 

 

A la mañana siguiente, vio al halcón volando ágilmente por los jardines. 

 

El rey le dijo a su corte, “Traedme al autor de ese milagro”. Su corte rápidamente le 

presentó a un campesino. 

 

El rey le preguntó: 

– ¿Tú hiciste volar al halcón? ¿Cómo lo hiciste? ¿Eres mago? 

Intimidado el campesino le dijo al rey: 

– Fue fácil mi rey. Solo corte la rama, y el halcón voló. 

– Se dio cuenta que tenía alas y se largó a volar. 

 

¿A qué estás agarrado que te impide volar? ¿De qué no te puedes soltar? 

 

Vivimos dentro de una zona de comodidad donde nos movemos, y creemos que 

eso es lo único que existe. Dentro de esa zona está todo lo que sabemos, y todo lo 

que creemos. Convivimos con nuestros valores, nuestros miedos y nuestras 

limitaciones. En esa zona reina nuestro pasado y nuestra historia. Todo lo conocido, 

cotidiano y fácil… 

 

MENSAJE: Dios nos ha dado alas para volar alto, tan alto como las águilas y 

descubrir que sus pensamientos al igual que sus caminos, son más altos que los 

nuestros. Atrévete a volar… 

 



     
     

 

 

 

 

APLICACIÓN:  

Deja de aferrarte a tu propia rama y corre el riesgo de volar más alto y quizás en tu 

vida como en la mía, podamos descubrir que las palabras del gran apóstol Pablo 

hoy más que nunca están vigentes: “Ningún ojo ha visto, ningún oído ha 

escuchado, ninguna mente humana ha concebido lo que Dios ha preparado para 

quienes lo aman”. (1ª Corintios 2,9) 

 

Tenemos sueños, queremos resultados, buscamos oportunidades, pero no siempre 

estamos dispuestos a correr riesgos. No siempre estamos dispuestos a transitar 

caminos difíciles. 

 

MÁXIMA:  

Recuerda, que NO hay imposibles para Dios, solo ten fe y confía en él. 

Lucas 18:27 

 

COMPROMISO:  

 

TOMA DE CONCIENCIA:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

Viernes 6 

 

TEMA: La carrera. 

 

HECHO:  

En una ocasión en la carrera de los 100 mts. con obstáculos de las olimpiadas de 

1980, salieron los 8 competidores. 

 

El número 5 tiró el primer obstáculo, luego el segundo y el tercero; su desesperación 

fue tanta, que no pudo saltar totalmente el cuarto y tropezó con él, cayendo 

pesadamente. Desde el suelo vio a los demás alejarse, sin embargo, se puso en pie 

y continuó la carrera; se dio cuenta de que su rodilla sangraba y que su pierna no 

tenía la fuerza necesaria por el golpe, pero aún continuó; tropezando más 

adelante con otro obstáculo y cayendo nuevamente. 

 

En ese punto ya los otros competidores habían pasado la meta y los que estaban 

alrededor de la pista le decían que saliera de la pista pues estaba sangrando y de 

todas formas ya no iba a ganar la carrera, pero este atleta no les hizo caso, se 

levantó y siguió adelante, su objetivo era llegar a la meta, y lo iba a lograr sin 

importar lo que pasara. La gente en las graderías estaba atónita al ver la 

persistencia de aquel hombre. 

 

Finalmente llegó al final de la pista, en ese momento todo el estadio olímpico se 

puso de pie, y estalló en una ovación al hombre que había demostrado qué era lo 

más importante en una carrera: ¡Perseverar hasta el final sin importar los tropiezos! 

 

MENSAJE:  

Nunca estás tan abajo que Dios no te pueda levantar, ni tan lejos que Dios no te 

pueda alcanzar. ¡Sigue! Sigue hasta el final… Que ahí estará tu creador con los 

brazos abiertos… Aplaudiendo tu perseverancia y confianza en Él, y dispuesto a 

entregarte tu corona de vencedor… ¡Sigue hasta la meta!  1 Corintios 9,24-25 

 

APLICACIÓN:  

En esta vida, sentimos muchas veces que hemos caído demasiado y que ya no 

podemos más, pues pensamos que la carrera está perdida. ¿No sabemos que los 

que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? 

Corramos de tal manera que lo obtengamos.  

 

MÁXIMA: Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni 

desmayes, porque el Señor tu Dios estará contigo en dondequiera que vayas. Josué 

1,9 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

 

 



     
     

 

 

Evangelio 

Lectura del santo Evangelio según san Lucas (6,6-11): 

 

Un sábado, entró Jesús en la sinagoga a enseñar. Había allí un hombre que tenía 

parálisis en el brazo derecho. Los escribas y los fariseos estaban al acecho para 

ver si curaba en sábado, y encontrar de qué acusarlo.  

 

Pero Él, sabiendo lo que pensaban, dijo al hombre del brazo paralítico: «Levántate 

y ponte ahí en medio.» Él se levantó y se quedó en pie. 

 

Jesús les dijo: «Os voy a hacer una pregunta: ¿Qué está permitido en sábado, 

hacer el bien o el mal, salvar a uno o dejarlo morir?» 

 

Y, echando en torno una mirada a todos, le dijo al hombre: «Extiende el brazo.» 

Él lo hizo, y su brazo quedó restablecido. Ellos se pusieron furiosos y discutían qué 

había que hacer con Jesús. 

 

Palabra del Señor  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

Martes 10 

 

TEMA: No te rindas. 

 

HECHO:  

Era mitad del siglo XIX y se escuchaba en las oficinas de la Escuela Primaria de un 

pequeño pueblo de Ohio de los Estados Unidos la siguiente conversación. 

– “El niño tiene un leve retraso mental que le impide adquirir los conocimientos a la 

par de sus compañeros de clase, debe dejar de traer a su hijo a esta escuela”. 

 

… A la mujer no pareció afectarle mucho la sentencia de la maestra, pero se 

encargó de transmitirle a su hijo que él no poseía ningún retraso y que Dios, en quien 

confiaba fielmente desde su juventud, no le había dado vida para avergonzarlo, 

sino para ser un hombre de éxito. 

 

Pocos años después, este niño, con solo 12 años, fundó un diario y se encargaba 

de venderlo en la estación del ferrocarril de Nueva York. 

No fue todo, se dedicó a estudiar los fenómenos eléctricos, y gracias a sus estudios 

logró perfeccionar el teléfono, el micrófono, el megáfono, y otros inventos como el 

fonógrafo, por citar solo alguno. 

 

Que lejos quedaba en el recuerdo del niño las palabras de su maestra. 

 

Todo parecía conducirse sobre ruedas hasta que un día se encontró con un gran 

obstáculo, su mayor proyecto se estaba desvaneciendo ante sus ojos, había 

buscado incansablemente la forma de construir un filamento capaz de generar 

una luz incandescente, pero que al mismo tiempo resista la fuerza de la energía 

que lo encendía. 

 

Sus financistas estaban impacientes, sus competidores parecían acercarse a la 

solución antes que él, y hasta sus colaboradores se encontraban desesperanzados. 

Luego de tres años de intenso trabajo uno de ellos le dijo …» Thomas, abandona 

este proyecto, ya llevamos más de tres años y lo hemos intentado en más de dos 

mil formas distintas y solo conocemos el fracaso en cada intento». 

 

MENSAJE:  

Por “intentar” no hay que parar, sí es posible cristalizar sueños, si estos son 

alcanzables y viables, por eso es necesario ubicar esas aspiraciones y saber 

distinguir entre lo posible y lo imposible y si para estos hay alternativas, entonces el 

mayor trabajo y esfuerzo es hacer que la intención se haga una realidad. 

 

APLICACIÓN:  

La respuesta no se hizo esperar y se dirigió a él con la misma vehemencia que su 

madre había tenido unos 25 años atrás …» mira, no sé qué entiendes tu por fracaso, 

pero de algo si estoy seguro, y es que en todo este tiempo aprendí que antes de 

pensar en dos mil fracasos he descubierto más de dos mil maneras de no hacer  

 



     
     

 

 

 

 

este filamento y eso me da la pauta de que estoy encaminado». Pocos meses 

después iluminó toda una calle utilizando la luz eléctrica. 

 

Su nombre fue Thomas Alva Edison, una persona que entendió la manera de vivir 

de Gloria en Gloria, y pudo ver aún en las tormentas más fuertes, el pequeño 

sendero que lo llevaría al éxito. 

 

MÁXIMA:  

El Señor es mi fortaleza… y me hará andar sobre alturas” Habacuc 3,17-19 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Miércoles 11 

 

TEMA: Estas destinado a volar. 

 

HECHO:  

Un campesino en una ocasión cazó un águila en el bosque, la trajo a casa, y la crió 

entre sus patos y pavos. Cinco años después, un naturalista vino a visitarlo y vio al 

ave.  Le dijo: 

- ¡Esa es un águila, no un pollo! 

- ¡Sí -contestó el campesino-, pero ya la he criado para que sea pollo! 

– Aun así -expresó el naturalista-, tiene alas que abarcan un espacio de quince pies. 

¡Es un águila! 

-Nunca va a volar -afirmó el campesino. 

 

El naturalista no estuvo de acuerdo y decidieron poner su diferencia a prueba. 

Primero, el naturalista tomó el águila y le dijo: 

-Águila, tú eres un águila; perteneces al cielo y no a la tierra; estira tus alas y vuela. 

El águila vio a los pollos y saltó al suelo. Al día siguiente, el naturalista llevó el águila 

a la cima de la casa y le dijo lo mismo antes de soltarla. De nuevo, divisó a los pollos 

abajo y revoloteó para unirse a ellos y comer. 

– Otro intento -dijo el naturalista. 

 

Llevó el águila a una montaña. El ave temblorosa miró alrededor y luego el 

naturalista le hizo mirar al sol. De momento, el águila abrió sus alas, dio un poderoso 

chirrido y salió volando para nunca regresar. 

 

MENSAJE: 

Puede que otros digan que eres un trozo de carne, un pollo en vez de águila. Pero 

en lo profundo, tienes un espíritu creado a la imagen de Dios, y estás destinado a 

volar. 

 

APLICACIÓN:  

 

MÁXIMA:  

Todo llamado es grande cuando se busca con fuerza. Filipenses 3,14 

 

COMPROMISO:  

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Jueves 12 

 

TEMA: Funcionando por fe. 

 

HECHO:  

Había una vez un viajero, que caminaba por el desierto cuando llega al borde de 

un cañón. Buscando la manera de cruzarlo, se da cuenta que hay una larga 

cuerda extendida hacia el otro lado. Mientras sus ojos empiezan a seguir la cuerda 

hacia la otra orilla; se queda atónito al ver a un hombre caminando hacia él, 

confiadamente conduciendo una carretilla. Al llegar a la orilla de su lado, el viajero 

exclama: 

—¡Eso es asombroso! 

 

El hombre de la carretilla le pregunta: 

—¿Crees que lo pueda volver hacer? 

—Estoy seguro que sí, contesta el viajero. —Si lo has hecho con tanta confianza. 

—¿En verdad crees que sí lo puedo volver hacer? 

—Sí, definitivamente sí. 

—Muy bien, de acuerdo, dijo el hombre de la carretilla, —Súbete y te llevo al otro 

lado. 

 

MENSAJE:  

La mayoría de las veces nuestra falta de fe limita nuestras posibilidades. 

 

APLICACIÓN:  

La fe es creer lo suficiente para actuar. Lo que sucede es que a la hora de la verdad 

nos da miedo dar el paso y por consiguiente nos paralizamos. 

 

El miedo siempre paraliza y terminamos siendo prisioneros del presente. Muchos se 

pierden las oportunidades por miedo al fracaso o a lo incierto. 

 

Es por eso que el miedo siempre es derrotado por la fe. 

 

La fe es creer lo suficiente para estar abiertos a lo improbable pero el primer paso 

lo tenemos que dar nosotros. Como puedes ver, La fe y la valentía van de la mano. 

 

MÁXIMA:  

La fe es creer lo suficiente para actuar. 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA:  

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

Viernes 13 

 

TEMA: Aviva la llama. 

 

HECHO:  

Cuentan que un rey muy rico de la India, tenía fama de ser indiferente a las riquezas 

materiales y hombre de profunda religiosidad, cosa un tanto inusual para un 

personaje de su categoría. 

 

Ante esta situación y movido por la curiosidad, un súbdito quiso averiguar el secreto 

del soberano para no dejarse deslumbrar por el oro, las joyas y los lujos excesivos 

que caracterizaban a la nobleza de su tiempo. 

 

Inmediatamente después de los saludos que la etiqueta y cortesía exigen, el 

hombre preguntó: “Majestad, ¿cuál es su secreto para cultivar la vida espiritual en 

medio de tanta riqueza? 

 

El rey le dijo: «Te lo revelaré, si recorres mi palacio para comprender la magnitud de 

mi riqueza. Pero lleva una vela encendida. Si se apaga, te decapitaré» 

 

Al término del paseo, el rey le preguntó: «¿Qué piensas de mis riquezas?» La persona 

respondió: «No vi nada. Solo me preocupé de que la llama no se apagara» 

 

El rey le dijo: «Ese es mi secreto. Estoy tan ocupado tratando de avivar mi llama 

interior, que no me interesan las riquezas de fuera». 

 

MENSAJE:  

Muchas veces deseamos vivir como mejores cristianos y tener vida espiritual, pero 

sin decidirnos apartar la mirada de las cosas que nos rodean y deslumbran con su 

aparente belleza. Procuremos «ver hacia adentro» y avivar nuestra llama espiritual. 

 

APLICACIÓN:  

Al tener nuestra mente y nuestro corazón puestos en el Señor, podemos aprender 

a conocerle y amarle. – Las trivialidades y preocupaciones de la vida no podrán 

apartarnos del buen camino. – Crecerá nuestro amor por la familia y nuestros 

semejantes, que son imagen de Dios. 

 

Viviremos alegres en esta vida, preparándonos para alcanzar la felicidad eterna al 

lado de nuestro Padre. 

 

MÁXIMA:  

«Riquezas, y honra, y vida, son la remuneración de la humildad y del temor de Dios». 

Proverbios 22,4 

 

 

 



     
     

 

 

 

Viernes 13 

 

TEMA: Lo importante no es huir de las tormentas sino tener... 

 

HECHO:  

Cuentan que un día un campesino le pidió a Dios le permitiera mandar sobre la 

Naturaleza para que -según él – le rindieran mejor sus cosechas. 

¡Y Dios se lo concedió! 

 

Entonces cuando el campesino quería lluvia ligera, así sucedía; cuando pedía sol, 

éste brillaba en su esplendor; si necesitaba más agua, llovía más regularmente; etc. 

Pero cuando llegó el tiempo de la cosecha, su sorpresa y estupor fueron grandes 

porque resultó un total fracaso. Desconcertado y medio molesto le preguntó a Dios 

por qué salió así la cosa, si él había puesto los climas que creyó convenientes. 

 

Pero Dios le contestó – «Tú pediste lo que quisiste, más no lo que de verdad 

convenía. Nunca pediste tormentas, y éstas son muy necesarias para limpiar la 

siembra, ahuyentar aves y animales que la consuman, y purificarla de plagas que 

la destruyan…» 

 

Así nos pasa: queremos que nuestra vida sea puro amor y dulzura, nada de 

problemas. 

 

MENSAJE:  

Lo importante no es huir de las tormentas, sino tener fe y confianza en que pronto 

pasarán y nos dejarán algo bueno en nuestras vidas. 

 

APLICACIÓN:  

El optimista no es aquel que no ve las dificultades, sino aquel que no se asusta ante 

ellas, no se echa para atrás. Por eso podemos afirmar que las dificultades son 

ventajas, maduran a las personas, las hacen crecer. 

 

Por eso hace falta una verdadera tormenta en la vida de una persona, para 

hacerla comprender cuánto se ha preocupado por tonterías, por chubascos 

pasajeros. 

 

MÁXIMA: 

«Bueno es Dios para fortaleza en el día de la angustia; y conoce a los que en él 

confían. Nahúm 1,7 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

Martes 17 

 

TEMA: Yo elegí confiar en Dios ¿y tú? 

 

HECHO:  

Cuentan que un alpinista, con el afán por conquistar una altísima montaña, inició 

su travesía después de años de preparación, pero quería la gloria solo para él, por 

lo que subió sin compañeros. Empezó a subir y se le fue haciendo tarde, y más 

tarde, y no se preparó para acampar, sino que decidió seguir subiendo, y 

oscureció. La noche cayó con gran pesadez en la altura de la montaña, ya no se 

podía ver absolutamente nada. Todo era negro, la luna y las estrellas estaban 

cubiertas por las nubes. 

 

Subiendo por un acantilado, a solo unos pocos metros de la cima, se resbaló y se 

desplomó por el aire, cayendo a velocidad vertiginosa. El alpinista solo podía ver 

veloces manchas oscuras y la terrible sensación de ser succionado por la gravedad. 

Seguía cayendo… y en esos angustiantes momentos, le pasaron por su mente todos 

los episodios gratos y no tan gratos de su vida. Pensaba en la cercanía de la muerte, 

sin embargo, de repente, sintió el fortísimo tirón de la larga soga que lo amarraba 

de la cintura a las estacas clavadas en la roca de la montaña. 

 

En ese momento, suspendido en el aire, gritó: ¡¡¡ayúdame Dios mío!!! De repente, 

una voz grave y profunda de los cielos le contestó: - ¿Que quieres que haga? – 

Sálvame Dios mío - ¿Realmente crees que yo te pueda salvar? –Por supuesto Señor

 -Entonces corta la cuerda que te sostiene… Hubo un momento de silencio; el 

hombre se aferró más aún a la cuerda…. Cuenta el equipo de rescate, que al otro 

día encontraron a un alpinista colgando muerto, congelado, agarradas sus manos 

fuertemente a la cuerda… A tan solo un metro del suelo… 

 

 

MENSAJE:  

¿Cuál es la cuerda a la cual nos aferramos para no recibir las bendiciones que Dios 

tiene preparado para nosotros en el día de hoy? 

 

APLICACIÓN:  

Hoy es el mejor día para confiar en Dios y disfrutar de todo lo que nos da, busca tu 

resultado extraordinario. Yo elegí confiar en Dios ¿y tú? 

 

MÁXIMA:  

Y Dios es el que va delante de ti; Él será contigo, no te dejará, ni te desamparará; 

no temas, ni te intimides».  Deuteronomio 31,8 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

 

 



     
     

 

 

 

Miércoles 18 

 

TEMA: Los tres leones. 

 

HECHO:  

En una selva vivían tres leones. Un día el mono, el representante electo por los 

animales, convocó a una reunión para pedirles una toma de decisión. 

 

Todos nosotros-dijo el mono- sabemos que el león es el rey de los animales, pero 

tenemos una gran confusión: En la selva existen tres leones y los tres son muy fuertes. 

¿A cuál de ellos debemos rendir obediencia? ¿Cuál de ellos deberá ser nuestro 

Rey? 

 

Los leones supieron de la reunión y comentaron entre sí: 

-Es verdad, la preocupación de los animales tiene mucho sentido. Una selva no 

puede tener tres reyes. Luchar entre nosotros no queremos ya que somos muy 

amigos… Necesitamos saber cuál será el elegido, pero, ¿Cómo descubrirlo? 

 

Otra vez los animales se reunieron y después de mucho deliberar, les comunicaron 

a los tres leones la decisión tomada: 

-Encontramos una solución muy simple para el problema, y decidimos que ustedes 

tres van a escalar la Montaña Difícil. El que llegue primero a la cima será 

consagrado nuestro Rey. 

 

La Montaña Difícil era la más alta de toda la selva. El desafío fue aceptado y todos 

los animales se reunieron para asistir a la gran escalada. 

 

El primer león intentó escalar y no pudo llegar. El segundo empezó con todas las 

ganas, pero, también fue derrotado. El tercer león tampoco lo pudo conseguir y 

bajó derrotado. 

 

Los animales estaban impacientes y curiosos; si los tres fueron derrotados, ¿Cómo 

elegirían un rey? 

 

En este momento, un águila, grande en edad y en sabiduría, pidió la palabra: 

- ¡Yo sé quién debe ser el rey! Todos los animales hicieron silencio y la miraron con 

gran expectativa. 

- ¿Cómo?, preguntaron todos. 

-Es simple… dijo el águila. Yo estaba volando bien cerca de ellos y cuando volvían 

derrotados en su escalada por la Montaña Difícil escuché lo que cada uno dijo a 

la Montaña. 

 

El primer león dijo: – ¡Montaña, me has vencido! 

El segundo león dijo: – ¡Montaña, me has vencido! 

 

El tercer león dijo: – ¡Montaña, me has vencido, por ahora! Pero ya llegaste a tu 

tamaño final y yo todavía estoy creciendo. 



     
     

 

 

 

 

La diferencia, completó el águila, es que el tercer león tuvo una actitud de 

vencedor cuando sintió la derrota en aquel momento. 

 

Los animales aplaudieron entusiasmadamente al tercer león que fue coronado El 

Rey de los Animales. 

 

MENSAJE:  

Todavía no llegaste al límite de tu potencial y de tu excelencia. 

La Montaña de las Dificultades tiene un tamaño fijo, limitado. ¡Tú todavía estás 

creciendo! 

 

APLICACIÓN:  

No tiene mucha importancia el tamaño de las dificultades o situaciones que 

tengas. Tus problemas, por lo menos, la mayor parte de las veces, ya llegaron al 

nivel máximo, pero no tú. El Señor en ti es más grande que todos tus problemas 

juntos. 

 

MÁXIMA:  

«Está mi alma apegada a ti: Tu diestra me ha sostenido». Salmos 63,8 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

Jueves 19 

 

TEMA: La ranita. 

 

HECHO:  

Un grupo de ranas viajaba por el bosque, cuando de repente dos de ellas cayeron 

en un pozo profundo. 

 

Las demás se reunieron alrededor del agujero y, cuando vieron lo hondo que era, 

les dijeron a las caídas que, para efectos prácticos, debían darse por muertas. Sin 

embargo, ellas seguían tratando de salir del hoyo con todas sus fuerzas. Las otras 

les decían que esos esfuerzos serían inútiles. 

 

Finalmente, una de las ranas atendió a lo que las demás decían, se dio por vencida 

y murió. La otra continuó saltando con tanto esfuerzo como le era posible. 

La multitud le gritaba que era inútil pero la rana seguía saltando, cada vez con más 

fuerza, hasta que finalmente salió del hoyo. 

 

Las otras le preguntaron: «¿No escuchabas lo que te decíamos?» 

 

La ranita les explicó que era sorda, y creía que las demás estaban animando desde 

el borde a esforzarse más y más para salir del hueco. 

 

La palabra tiene poder de vida y de muerte. 

 

MENSAJE:  

Una voz de aliento a alguien que se siente desanimado puede ayudarle a terminar 

de día, mientras que una palabra negativa puede acabar por destruirlo.  

 

Cualquiera puede decir palabras que roben a los demás el espíritu que les permite 

seguir la lucha en medio de tiempos difíciles. 

 

APLICACIÓN:  

Tengamos cuidado con lo que decimos, pero sobre todo con lo que escuchamos. 

 

MÁXIMA:  

El que guarda su boca y su lengua, Su alma guarda de angustias. Proverbios 21,23 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA: 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

Viernes 20 

 

TEMA: Lente de contacto. 

 

HECHO:  

Brenda era una joven mujer que fue invitada a escalar rocas. Aunque esto le 

causaba mucho miedo, fue con su grupo a un tremendo risco de granito. A pesar 

de su miedo, se colocó el equipo, tomó un extremo de la cuerda y comenzó a 

enfrentar la roca. En determinado momento, llegó a un borde, donde pudo tomar 

un respiro. 

 

Mientras estaba ahí, la cuerda de seguridad golpeó contra un ojo de Brenda y le 

sacó su lente de contacto 

. 

Bueno, ahí estaba ella en el borde de la roca, con cientos de metros bajo ella y 

cientos de metros sobre ella. Por supuesto que buscó y buscó, esperando que 

hubiera caído en el borde, pero simplemente no estaba la lente. 

 

Ahí estaba ella, lejos de casa, con su vista borrosa. Estaba desesperada y comenzó 

a enfadarse, por lo que oró al Señor para que la ayudase a encontrar su lente.  

 

Cuando llegó a la cima, un amigo examinó su ojo y su ropa buscando la lente, pero 

no la pudieron encontrar. Ella se sentó, desalentada, con el resto de la gente, 

esperando a que los demás llegaran a la cima. 

 

Ella miró a través de las montañas, pensando en el verso de la Biblia acerca de que 

los ojos del Señor observan alrededor de toda la tierra y pensó: «Señor, Tú puedes 

ver estas montañas. 

 

Tú conoces cada piedra y cada hoja, y Tú sabes exactamente dónde está mi lente 

de contacto. Por favor ayúdame.» 

 

Finalmente, bajaron. Al pie de la montaña había un nuevo grupo de alpinistas 

comenzando a enfrentar el risco. Uno de ellos gritó: «¡Oigan, jóvenes! ¿Alguien 

perdió una lente de contacto?». 

 

Bueno, esto hubiera sido suficientemente inquietante, pero… ¿Sabes cómo el 

alpinista vio la lente de contacto? Una hormiga se movía lentamente a través de 

la roca, cargando la lente. 

 

Brenda me dijo que su padre era caricaturista. Cuando ella le platicó esta increíble 

historia de la hormiga, la oración y la lente de contacto, él dibujó una caricatura 

de una hormiga cargando una lente de contacto, diciendo: 

- «Señor, no sé por qué Tú quieres que yo cargue esta cosa. No puedo comérmela, 

y está extremadamente pesada. Pero si eso es lo que Tú quieres que yo haga, yo 

la cargaré para Ti.» 

 

 



     
     

 

 

 

 

MENSAJE:  

Hablamos de cargas pesadas en esta vida… Decimos a diario ¿por qué a mí? ¿por 

qué tanto? ¿qué hice para merecer esto? … En esas cargas, en ese peso, en ese 

sentir que nos quebramos se esconden las grandes enseñanzas, las grandes 

pruebas, los desafíos…Podemos tratar de llevar esa carga y aun sintiendo que se 

nos doblan las piernas tratar de resistir, de seguir o podemos dejarnos vencer… 

 

APLICACIÓN:  

Todos pasamos alguna vez por una situación en la que no sabemos cómo seguir, 

en que las fuerzas se nos debilitan, en que queremos abandonar la lucha, dejarnos 

vencer. Pero no podemos hacerlo… Todo sucede por una razón tal vez 

incomprensible en un primer momento, pero pasado el tiempo cuando la carga 

desaparece o su peso es menor y tomamos distancia nos damos cuenta de cuánto 

crecimos, y de la enseñanza que encerraba ese pedacito de nuestra historia, y así 

tenemos que entender que todo lo que vivimos bueno o malo nos prepara para ser 

mejores personas… 

 

MÁXIMA:  

Echa sobre Dios tu carga, y Él te sustentará; no dejará para siempre caído al justo. 

Salmos 55,22 

 

COMPROMISO: 

 

TOMA DE CONCIENCIA:  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



     
     

 

 

 

 

 

Evangelio 

 

Lectura del santo Evangelio según san Lucas (9,46-50): 

 

En aquel tiempo, los discípulos se pusieron a discutir quién era el más importante. 

  

Jesús, adivinando lo que pensaban, cogió de la mano a un niño, lo puso a su lado 

y les dijo: «El que acoge a este niño en mi nombre me acoge a mí; y el que me 

acoge a mí acoge al que me ha enviado. El más pequeño de vosotros es el más 

importante.» 

 

Juan tomó la palabra y dijo: «Maestro, hemos visto a uno que echaba demonios 

en tu nombre y, como no es de los nuestros, se lo hemos querido impedir.» 

 

Jesús le respondió: «No se lo impidáis; el que no está contra vosotros está a favor 

vuestro.» 

 

Palabra del Señor  

 


